



Ciudad de México, a 30 de abril de 2021
Boletín No. 059

ATIENDE ESTRATEGIA DE PROTECCIÓN ELECTORAL A 234 CANDIDATOS POR AMENAZAS: SSPC

Las candidatas y candidatos que participan en el actual proceso electoral no están solos, afirmó la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, al reportar que se han atendido y analizado 234 casos de amenazas o agresiones.

De ellos, 133 son hombres y 101 mujeres; además de que 65 cuentan ya con seguridad de policías estatales, Guardia Nacional y otras autoridades. En 92 casos se han abierto carpetas de investigación.

Así lo detalló Rodríguez durante la presentación del cuarto informe de seguimiento a la Estrategia de Protección en Contexto Electoral, en el marco de la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Exhortó a los candidatos a denunciar cualquier amenaza o agresión al número de emergencia 911 y de esa forma atajar los embates del crimen organizado y de cuello blanco.

“Estamos poniendo todo nuestro esfuerzo para proteger a quienes lo necesitan y evitar que el partido del crimen decida en este proceso electoral”, subrayó.

Explicó que en 113 casos se han valorado posibles medidas de protección, a 109 aspirantes se les da seguimiento ante la posibilidad de amenazas o violencia y, lamentablemente, hay 12 decesos.

Recientemente se sumó el asesinato de Luis Roberto Don Félix, aspirante a regidor independiente por el municipio de Tecate y donde la fiscalía del estado no descarta ninguna línea de investigación.

También está el fallecimiento de Francisco Gerardo Rocha Chávez, quien era candidato a diputado local por el Partido Verde Ecologista de México en el estado de Tamaulipas, donde la fiscalía del estado cuenta con órdenes de aprehensión de los presuntos responsables.





SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

Asimismo, se avanzó en las investigaciones sobre el asesinato de Ivonne Gallegos, ex diputada y precandidata a la Presidencia municipal de Ocotlán de Morelos, Oaxaca, por lo cual se abrió carpeta por feminicidio y se solicitaron órdenes de aprehensión.

Además, la secretaria de Seguridad dio cuenta de la denuncia de la diputada federal Maricarmen Bernal Martínez, de Michoacán, por amenazas recibidas a través de mensajes telefónicos para que no votara a favor de la Declaración de Procedencia del gobernador de Tamaulipas o se atuviera a las consecuencias. Por lo anterior, se le ha brindado protección.

De los 65 candidatos con protección, 40 por parte de policías estatales, 17 de la Guardia Nacional y ocho de otras autoridades. Además, seis aspirantes a gobernador han solicitado medidas de seguridad.

El 48 por ciento de las amenazas o agresiones a candidatos se ubican en San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz, Jalisco, Guerrero y Oaxaca.

“Sabemos que la violencia y agresión contra aspirantes no es un asunto generalizado en todo el país, sino que se concentra en algunos lugares, donde la delincuencia organizada y la delincuencia de cuello blanco buscan influir políticamente.

“El crimen organizado y el crimen de cuello blanco no doblegarán a la democracia de ninguna manera y la seguridad de las elecciones es fundamental para que la ciudadanía ejerza sus derechos políticos con libertad”, agregó la secretaria.

—oo0oo—

